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MINISTRO 
APEC DEBATIRÁ EN PERÚ CONSERVACIÓN DE OCÉANOS PARA LA SEGURIDAD 

ALIMENTARIA 
EFE 
Los ministros de los países del Foro de Cooperación Económica Asia-Pacífico (APEC, por su 
sigla en inglés) encargados de asuntos marinos debatirán la próxima semana en Perú la 
conservación de los océanos en la seguridad alimentaria, informó hoy a Efe el ministro 
peruano de la Producción, Jorge Villasante. Se trata de la tercera reunión que mantienen 

estos ministros, que se celebrará el lunes y martes próximo en la ciudad de Paracas, en la 

región sureña de Ica, bajo el lema "Océanos saludables y ordenación de las pesquerías para 
la seguridad alimentaria". Villasante confirmó la presencia de al menos 16 de los 31 
ministros invitados y destacó las propuestas que Perú lleva a la cita: seguridad alimentaria, 
protección del medio marino , promoción del libre comercio e impacto del cambio climático 
sobre los océanos.Según el ministro, el aumento de la población hará que para 2050 la 
producción mundial de alimentos deba crecer un 70% con respecto a los niveles de 2007, lo 

que pone de manifiesto la importancia de la pesca. Las economías de la cuenca del Pacífico, 
que actualmente producen y consumen alrededor del 70% de los recursos pesqueros 
globales, tendrán que hacer frente además a los problemas derivados de la contaminación de 
los océanos y de la pesca ilegal, apuntó. Según datos del Ministerio, la producción pesquera 
y acuícola mundial sumó 141 millones de toneladas en 2008, de los que 100 millones fueron 
producidos entre las economías de APEC, lo que representa el 65% de la captura mundial y 
el 80% de la producción de acuícola global. Por su parte, la viceministra de Pesquería, María 

Isabel Talledo, agregó que la acuicultura debe constituir la alternativa a la obtención de 

recursos marinos.  Asimismo, indicó que la anterior Declaración de Bali, de 2005, recogía la 
necesidad de destrabar el comercio y garantizar los niveles de salubridad necesarios, un 
aspecto que preocupa a los países en desarrollo porque, según dijo, han tenido que 
encarecer sus productos tras adoptar ciertas medidas sanitarias. No obstante, Villasante 
consideró que la seguridad alimentaria -basada en el acceso económico y físico a los 
recursos del mar- es un asunto capital también para la pesca artesanal, muy presente en 

estos países y que suele ser más informal y menos organizada.  Los ministros de la APEC 
también discutirán acciones puntuales para la investigación y la conservación de las especies 
más amenazadas del Océano Pacífico como consecuencia del cambio climático, que serán 
incluidas en la llamada "Declaración de Paracas". (Agencia ADN.es, Agencia EFE) 
http://www.adn.es/internacional/20101005/NWS-1306-APEC-Peru-conservacion-alimentaria-
seguridad.html 

 
AHORA QUEREMOS IMPULSAR  A LA SARDINA- Entrevista a ministro de la 
Producción, Jorge Villasante Araníbar 

De profesión abogado, Jorge Villasante Araníbar  dirigió la Dirección Nacional de 
Inspecciones Laborales del Ministerio de Trabajo, luego fue viceministro de Trabajo. De ahí 
pasó a conducir el Fondo Nacional de Financimiento de la Actividad Empresarial del Estado 
(FONAFE),  hasta su nombramiento como ministro de la Producción. Aquí sus palabras. 

Qué metas ha trazado el despacho ministerial? 
Hay que consolidar los beneficios de la Ley de la Micro y Pequeña Empresa (mype) 
destinados a lograr mayor competitividad a ese sector. En esa perspectiva, el programa del 
gobierno “Cómprale a las mypes” cuenta con importantes recursos orientados a la compra de 
uniformes escolares, de buzos, de zapatos. Son más de 3 mil mypes que le han vendido al 
Estado, en esta campaña y eso debe continuar. También está el tema del factoring, existe un 
proyecto de ley en el Congreso, el cual esperamos priorice su debate, para lograr que las 

facturas sean un mecanismo que permita a las pymes tener un acceso al crédito, en una 
transacción comercial, eso nos interesa lograr… 
Pesca 
-Su gestión continuará con la promoción  de la anchoveta para consumo humano? 

Nuestra prioridad es incrementar el consumo de pescado y, sobre todo, de la anchoveta, 
siempre protegiendo su sostenibilidad en el tiempo. Lamentablemente hay prejuicios en su 

consumo y hasta la califican de no agradable para el paladar. También mejoraremos la 

http://www.adn.es/internacional/20101005/NWS-1306-APEC-Peru-conservacion-alimentaria-seguridad.html
http://www.adn.es/internacional/20101005/NWS-1306-APEC-Peru-conservacion-alimentaria-seguridad.html


infraestrucutura de los más de 200 muelles pesqueros artesanales que hay a lo largo de 

litoral, algunos de ellos en condición de deterioro. Debo anunciarles que el Desembarcadero 
de San Andrés  (Pisco) será pronto inaugurado y contará con más áreas. (Entrevista a 
Ministro en Diario 16) 
 
 

PESQUERÍA 
DECOMISAN MERLUZA VENDIDA EN PLENA VEDA 
Inspectores del Ministerio de la Producción decomisaron el fin de semana pasado más de 300 
kilos de merluza que eran vendidos en el Terminal Pesquero de Ventanilla, pese a que aún 
rige la temporada de veda. Lo decomisado fue donado a pobladores de asentamientos 
humanos de San Martín de Porres y el Callao. (El Comercio A12) 
 

EL PERÚ PRESENTARÁ SU OFERTA MARINA EN FERIA 
Doce empresas peruanas del sector de pesca para consumo humano directo participarán en 

la tercera feria más importante de productos del mar en el mundo, denominada Conxemar 
2010, la cual empieza hoy en España y culmina el viernes de esta semana, informó Prom-
Perú. Pota, conservas de sardina, conchas de abanico y merluza son algunos de los 
productos peruanos que se lucirán en las vitrinas de la feria, informó Francisco Vía, 

coordinador general de Pesca y Acuicultura de Prom-Perú. (El Comercio B9, Expreso 15) 
 
CENSO MARINO REVELA MÁS DIVERSIDAD QUE LA ESPERADA 
Solo se conocen 250.000 especies, pero se calcula que habría más de 1 millón 
LONDRES [EFE]. Los océanos son más diversos y están más conectados entre sí de lo que se 
pensaba, según el Primer Censo de la Vida Marina (CVM) dado a conocer ayer, que revela 
también el gran impacto de la actividad humana en los mares. El censo es producto de diez 

años de investigaciones a cargo de 2.700 científicos de todo el mundo, en uno de los 
proyectos internacionales más importantes realizados hasta la fecha.  
El estudio, que ha tenido un costo económico de US$650 millones, muestra la gran 
diversidad y abundancia de la vida marina, desde los microbios hasta las ballenas, desde los 

polos hasta los trópicos y desde las costas hasta los fondos abisales. (El Comercio B19) 
 

MYPE E INDUSTRIA 
PRECIO DEL POLLO CAE EN 11.3% EN LA ÚLTIMA SEMANA  
La disminución se debe a la moderación de la demanda y no al desplazamiento hacia 
productos sustitutos como los pescados o carnes.  
Desde hace varias semanas una contracción del consumo de pollo viene presionando para 
que el precio de este producto de la canasta básica familiar registre una continua reducción, 

tras haber alcanzado, en agosto, un precio promedio de S/. 4.81, el más alto del año.  La 
Oficina de Estudios Económicos Estadísticos (OEEE) del Ministerio de Agricultura informó que 
en los centros de acopio el precio del kilo de pollo en pie se ubicó, ayer lunes, en S/. 3.76, 
cayendo en 11.3% respecto al lunes de la semana pasada y 23.7% respecto al primer lunes 
de setiembre, un mes atrás.  En los centros de acopio, desde el 30 de setiembre hasta el día 
de hoy (ayer) el precio del p ollo en pie al por mayor experimentó bajas sucesivas, refiere el 

reporte. (Gestión 4) 

 
CREDITEX: MEJORES PRECIOS DEL ALGODÓN IMPULSARÍAN UNA MAYOR SIEMBRA 
EN EL 2011  
La empresa además espera arrancar este año los trabajos de cultivo de algodón, entre otras 
variedades, en el 10% de sus 500 hectáreas de tierra en Piura 
Un incremento galopante, cercano al 75%, viene experimentando el precio de la fibra de 

algodón, producto del nerviosismo ante un posible desabastecimiento de esta materia prima 
y la generación de una sobredemanda en vista de la reactivación del continente asiático. Así 
lo reveló Ignacio Llosa, gerente general de Creditex, quien afirmó que esto de algún modo 
debería ayudar a que el Perú retome los niveles de siembra de algodón en el 2011, 
superando el nivel de los últimos dos años. "Los precios actuales deberían ser un impulsor 
natural para sembrar más. Pero tienen que tomarse medidas para asegurar que ese rebote 
sea sostenible en el tiempo", manifestó. (Gestión 11) 

 
 

CONFIEP SE REUNIRÁ CON AUTORIDADES  
El presidente de la Confederación Nacional de Instituciones Empresariales Privadas (Confiep), 
Ricardo Briceño, anunció que se reunirá con las autoridades regionales electas para continuar 



y promover la inversión privada. Dichas reuniones se realizarán ante la preocupación del 

sector privado por el triunfo de algunas candidaturas vinculadas a la izquierda. (La República 
13, La Primera 6) 
 
VENTA DE RELOJES DE LUJO CRECERÍA 20% ESTE AÑO  
El mercado peruano de relojes de lujo crecería 20% este año, con ventas por más de S/. 80 
millones, estimó Sports Planet La SAC, representante exclusivo de relojes Timberland en 
Perú. "Este año se importarían unos 5.5 millones de unidades de relojes de lujo por un valor 

de casi US$ 12 millones", dijo el gerente general de la empresa, John Hartley. (Gestión 15, 
Expreso 15) 
 
KOLA REAL FIRMA ACUERDO CON EL CLUB BARCELONA DE ESPAÑA 
Botellas de esa gaseosa aparecerán con imagen de Messi y otros futbolistas 
El grupo Aje, de propiedad de la familia peruana Añaños, se convirtió ayer en socio regional 

del club español FC Barcelona, tras firmar un convenio de auspicio por los próximos 12 
meses. El objetivo principal de la transnacional peruana es posicionar sus marcas de 

gaseosas en los países donde tenga presencia en el mercado. En el caso del Perú será con 
KR (Kola Real) y en los otros con Big Cola. (El Comercio B10, Perú 21-10, Correo 14) 
 
TARIFAS ELÉCTRICAS SE INCREMENTARON EN 0.9% PARA LA INDUSTRIA Y 
COMERCIO  

Desde ayer, las tarifas del servicio de electricidad del sistema interconectado nacional 
experimentan un incremento promedio de 0.7% para los usuarios residenciales y de 0.9% 
para los usuarios comerciales e industriales de baja tensión. No obstante, para usuarios de 
media tensión, es decir industrias de mayor envergadura, en el caso de Lima, las tarifas se 
incrementaron en 1.1% al norte y sur de la capital. (Gestión 6, El Comercio B5, La República 
17, Perú 21-10, Expreso 15) 
 

EMPRESAS QUE COTIZAN EN BOLSA MUESTRAN RENDIMIENTOS SÓLIDOS 
La rentabilidad patrimonial de las empresas nacionales inscritas en el Registro de Valores de 
Lima (RVL) no ha bajado del 23% en lo que va del 2010. Según Gerens Escuela de Gestión y 

Economía, este rendimiento, medido a través del ratio que divide las utilidades de cada 
empresa entre su capital, fue de 25,8%, según cifras al cierre del segundo trimestre del año. 
Esto quiere decir que por cada S/.100 de su patrimonio las empresas nacionales ganaron 

S/.25,8, lo cual significa mayor valor que luego pueden distribuirse sus accionistas. (El 
Comercio B4) 
 
ESTIMAN QUE PRODUCCIÓN DE ELECTRICIDAD CRECERÍA 10%  
Como señal de que, tras la recuperación económica, la economía seguirá viento en popa, la 
producción de electricidad crecería en octubre cerca de 10%, según proyectó el Ministerio de 
Energía y Minas. Ya el presidente de Osinergmin, Alfredo Dammert, había estimado que al 

cierre del presente año la demanda de electricidad, que en el 2008 había crecido 9% y en el 
2009 cayó a 4% por la crisis, crecería al cierre de este año en un 11%. (Gestión 6) 
 
CADA VEZ DEPENDEREMOS MÁS DEL GAS PARA PRODUCIR ELECTRICIDAD  

Mientras la mayoría de proyectos para construir hidroeléctricas siguen dormidos, y los pocos 
que están en cartera aún son inciertos, para el BCR el futuro de la generación eléctrica en el 
país seguirá dependiendo cada vez más del gas natural.  Actualmente, el 51% de la oferta 

eléctrica es ofrecida por plantas a gas natural, y el 49% por las hidroeléctricas, cuando hace 
un año (según el COES) el gas solo explicaba el 36% de la producción energética y las 
plantas hidráulicas el 56%. (Gestión 6) 
 
EMPRESARIOS DE CHINA VISITARÁN PERÚ EN NOVIEMBRE PARA EVALUAR 
COMPRA DE FRUTAS 

 La Comisión de Promoción del Perú para la Exportación y el Turismo (Promperú) informó 
hoy que un grupo de empresarios de China realizarán en noviembre una visita a Perú en 
busca, principalmente, de frutas como uvas, mangos y cítricos. Entre las actividades que 
realizará la delegación china figura recorrer empresas y plantas procesadoras en Piura, 
Trujillo e Ica.  El subdirector de Promoción Com ercial de Promperú Exportaciones, José 
Quiñones, indicó que la visita de la delegación china tiene la finalidad de establecer lazos 

comerciales y conocer la capacidad productiva de las compañías exportadoras peruanas. 

(Andina) 

 



ACTUALIDAD 
GABINETE ANTE EL PLENO DEL CONGRESO  
El gabinete en pleno, presidido por el premier José Chang Escobedo, se presentará esta 
tarde ante el Congreso para exponer la política general del gobierno y las principales 
medidas que adoptará su gestión. La presentación está programada para las 4 de la tarde y 
se realiza para cumplir con lo ordenado por la Constitución Política a fin de que el gabinete 

reciba un voto de confianza. (La República 13, Correo 9) 
 
GOBIERNO CONTRA CONSUMO Y LEGALIZACIÓN DE DROGAS   
El jefe de Estado Alan García fijó ayer su posición en contra de la legalización y consumo de 
drogas, al informar que el gobierno tiene una posición firme. Asimismo, dijo que existen 
personas que hablan de fe y se muestran en contra del consumo de drogas, pero piden al 
mismo tiempo la legalización de la marihuana. Cabe precisar que Susana Villarán de Fuerza 

Social, en reiteradas entrevistas televisivas, hizo público su respaldo a la legalización del 
consumo de drogas, precisando que éstas deberían ser de “mejor calidad y de precios 

accesibles”. (Expreso 2, Correo 10, Perú 21-8, La Primera 6) 
 
HAY 7,771 ACTAS OBSERVADAS QUE ONPE TODAVÍA NO CONTABILIZA  
Los personeros de Fuerza Social y del PPC no pierden de vista al 21% de actas que la ONPE 

observó en Lima. La titular de ese organismo, Magdalena Chú, precisó que por ello, el conteo 
de votos para este caso será por lo pronto hasta el 79%. Si bien son 31, 455 el total de 
actas, las puestas „bajo la lupa‟ por el ente electoral son 6,916.  Ante este panorama, la 
pregunta que surge es cuántos votos estarían en juego. Sabiendo que se recoge una acta 
por mesa, y que esta puede registrar un promedio de 200 electores, se deduce que habría 
por escrutar al menos un millón 554 mil 200 votos, lo que prolonga la incertidumbre por el 
resultado. (Gestión 23, Perú 21-2/3, Correo 4, La Razón 3) 

 
PELEA ESTÁ EN LAS ACTAS OBSERVADAS 
La ONPE informó que se observó el 21% de las actas de la elección. De la resolución de las 
observaciones depende que se dé el resultado final 

Los niveles porcentuales entre Susana Villarán (Fuerza Social) y Lourdes Flores (Partido 
Popular Cristiano-Unidad Nacional) siguen siendo mínimos. Hasta el cierre de esta edición, la 
Oficina Nacional de Procesos Electorales (ONPE) reveló cifras al 72,83% de las actas 

escrutadas, que le daban 38,47% de los votos a Villarán y 37,63% a Flores, es decir 
0,8% aproximadamente. Ante los avances de la ONPE, la postulante de Fuerza Social se 
mostró calmada. Tras dejar el hotel Bolívar, donde conoció los resultados del domingo, 
Villarán afirmó que no cantará victoria hasta que el organismo dé el resultado final, pero 
que, por lo visto, todo apunta a que se consolida la leve ventaja que tiene sobre la candidata 
del PPC-UN. (El  Comercio A2, La República 6, Expreso 2) 

 
VILLARÁN QUIERE SER ALIADA DE GARCÍA SI ES QUE GANA LA ALCALDÍA 
Candidata de FS también afirmó que desea trabajar con alcaldes del PPC-UN 
Susana Villarán (Fuerza Social) dio ayer una extensa entrevista al programa “Ideeleradio” de 
Radio San Borja, en la que dijo que, si es que se ratifica su victoria en la elección para la 
Alcaldía de Lima, trabajará junto a las agrupaciones que fueron sus rivales en la contienda 

metropolitana….()Además, señaló que, desde el municipio capitalino, será una aliada del 

mandatario Alan García, y se mostró confiada de que también contará con el apoyo del 
presidente peruano. “Ha sido bárbara esta campaña. [Pero les digo que] el señor presidente 
de la República va a tener en mí a una aliada para el bien de Lima y yo sé que vamos a 
contar con él”, afirmó. (El Comercio A3, RPP, Perú 21-2, Correo 4) 
 
MERCADOS SE MOVERÁN AL RITMO DE ENCUESTAS PRESIDENCIALES  
Desde ahora, los mercados peruanos se moverán al ritmo de las encuestas presidenciales y 

de las expectativas que estas generen entre los inversionistas, afirmaron analistas y 
ejecutivos bancarios. "Ya entramos de lleno en las próximas elecciones, y los inversionistas 
extranjeros van a enfocarse en los sondeos presidenciales que vayan saliendo. Van a tener 
eso en la mente", sostuvo un gerente bancario. Los entrevistados coincidieron en señalar 
que si los candidatos que lideran las encuestas se mantienen en esas posiciones, no habrá 
mayor sobresalto en los precios de la moneda y los bonos peruanos. (Gestión 15, Correo 11, 

La Razón 5) 

 
QUINCE REGIONES TENDRÍAN PRESIDENTES 



Las poblaciones de diez regiones del país tendrían que regresar a las urnas en 

aproximadamente un mes para elegir a sus presidentes regionales en segunda vuelta 
electoral. Ello debido a que ninguno de los candidatos a ese cargo en sus jurisdicciones llegó 
a sobrepasar el 30% de los votos. El último reporte de la Oficina Nacional de Procesos 
Electorales (ONPE) a las 8:18 p.m. había contabilizado el 61,4% de las actas a escala 
nacional. Según ello, las regiones en las que se votaría nuevamente son Lima Provincias, 
Puno, Tumbes, Áncash, Huancavelica, Ica, Pasco, Madre de Dios, Ayacucho y Lambayeque. 
(El Comercio A14, La República 10) 

 
 
OEA RECOGERÁ DENUNCIAS EN INFORME FINAL DE OBSERVADORES 
El jefe de la misión de observadores de la Organización de Estados Americanos (OEA), Miguel 
Abdón, destacó la amplia participación del electorado en los comicios del domingo y aseguró 
que, en general, las elecciones se desarrollaron con normalidad. Sin embargo, el ex canciller 

paraguayo manifestó la preocupación de la delegación por hechos aislados de violencia como 
la toma de locales de votación, quema de ánforas y enfrentamientos con la policía en 

Chiclayo, Áncash, Arequipa y Ucayali. (El Comercio A6, La República 6, CPN) 
 
ÚLTIMOS RESULTADOS CONFIRMAN TRIUNFO DEL SÍ EN REFERÉNDUM 
Raúl Canelo, candidato a la Alcaldía de Lima por el Partido Fonavista, indicó sentirse 
satisfecho por las últimas cifras de la ONPE que dan el 57,88% por el Sí al proyecto de ley de 

devolución de dinero del Fonavi a los trabajadores que contribuyeron a él, frente al 29,37% 
del No. “Es la primera vez que la ciudadanía ha aprobado una ley de forma directa, nunca 
antes ha ocurrido en el Perú. Ahora la gente sabe que cuando los congresistas no quieren 
aprobar una ley el pueblo tiene la posibilidad de hacer leyes”, explicó. (El Comercio A6, La 
República 15, Perú 21-10, Correo 8) 
 
A LOS 85 AÑOS MURIÓ AYER ALFONSO GRADOS BERTORINI 

Periodistas y políticos de duelo por sensible pérdida del ex ministro de Trabajo 
Hondo pesar ha causado en el ambiente político y periodístico el deceso de Alfonso Grados 
Bertorini, acaecido ayer al mediodía. Nacido en Pisco el 27 de abril de 1925, estudió Letras y 

Derecho en la Universidad Nacional Mayor de San Marcos. Durante la década del 50 trabajó 
en el diario “La Prensa” y fue fundador de la Federación de Periodistas del Perú (FPP). Entre 
1980 y 1983 asumió el Ministerio de Trabajo y Promoción Social en el segundo gobierno de 

Fernando Belaunde. (El Comercio A7, RPP, CPN, La República 13, Perú 21-8) 
 
GARCÍA PROPONE ARTICULAR INTELIGENCIA  
Presidente peruano espera que cónclave antidrogas sirva para que las policías de la región 
coordinen mejor intercambio de información 
“Hagamos un sólido esfuerzo de articulación de inteligencias. A veces la policía de un país no 
sabe lo que sí conoce la otra. Es preciso intercambiar información. Tenemos que estar bien 

articulados en inteligencia para estar bien preparados para el narcotráfico”, dijo el presidente 
Alan García Pérez ante las principales autoridades antidrogas de la región reunidas en el 
hotel El Pueblo para celebrar la Vigésima Reunión de Jefes de Organismos Nacionales 
Encargados de Combatir el Tráfico Ilícito de Drogas en América Latina.  En este cónclave, 

que tiene como objetivo discutir durante tres días las principales tendencias que toma el 
tráfico de drogas y las medidas para combatirlo, el Presidente comentó que el apoyo de la 
ciudad anía es imprescindible. (La República 13, Perú 21-8, Expreso 3) 

 
EMPLEO CRECERÁ 7% EN EL 2011 IMPULSADO POR INVERSIONES 
Buenas proyecciones para el mercado laboral. El Ministerio de Trabajo y Promoción del 
Empleo estima que, gracias a las mayores inversiones, el empleo en el país podría crecer por 
encima del 7% durante el 2011. El viceministro de Promoción de Empleo, Javier Barreda, 
explicó que las inversiones comprometidas para el período 2010-2011 podrían ascender a 

más de US$20.000 millones y el valor generado por estos capitales en cuanto a empleo es 
considerable. (El Comercio B5, La República 17, Expreso 16) 
 
MÁS DE 120 MIL PERUANOS VISITARÁN EL CARIBE ESTE AÑO 
La mayor cantidad de promociones turísticas a las playas del Caribe hará que más de 120 mil 
peruanos viajen a dichos destinos este año, refirió la Cámara Nacional de Turismo (Canatur). 

Carlos Canales, presidente de la entidad, indicó que la cifra supone un incremento del 10% 

respecto de la cantidad de viajes al Caribe realizados en el 2009, y agregó que dentro de los 
factores que han impulsado el alza figuran el mayor poder adquisitivo y la promoción de 
estos destinos en el país. Entre los lugares más solicitados por los peruanos –sostuvo 



Canales–, destacan las playas de Cartagena, San Andrés y Santa Marta, en Colombia; y 

Punta Cana, en República Dominicana. (El Comercio B9, La Primera 11) 
 
JEFE DEL ESTADO RECHAZA CUALQUIER POSIBILIDAD DE FRAUDE ELECTORAL EN 
PRESENTES COMICIOS 
 Cualquier indicio de fraude electoral descartó hoy el Presidente de la República, Alan García 
Pérez, al recordar la autonomía e independencia de los organismos electorales que llevan 
adelante las elecciones edilicias, regionales y el referéndum del Fonavi. “Reposemos todos en 

la autoridad del Jurado Nacional de Elecciones, de la ONPE, para eso tenemos una 
democracia, es imposible un fraude porque todas las ánforas, todos los votos, todos los 
resultados y las actas están allí”, expresó tras participar en la misa por el fallecimiento del ex 
ministro Alfonso Grados Bertorini. El Mandatario recordó que Perú ya no vive “esa época 
pasada”, cuando en anteriores procesos electorales se manipula ba el material y se alteraban 
los resultados desde el centro de cómputo de los votos. (Canal N, Andina, RPP, El Comercio 

web site) 
 

EL GOBIERNO GARANTIZA TRANSPARENCIA EN COMICIOS PRESIDENCIALES DEL 
2011  
El gobierno va a garantizar que las elecciones generales del próximo año se desarrollen en 
un ambiente de libertad y tolerancia, ratificó esta tarde el presidente del Consejo de 
Ministros, José Antonio Chang Escobedo, quien expresó también el total respaldo del régimen 

a quienes resulten elegidos en los comicios regionales y ediles.  El Primer Ministro formuló 
estas apreciaciones en el curso de su presentación ante el pleno del Congreso, en donde 
explica la política general del gobierno de acuerdo con el mandato de la Carta Magna 
vigente. Junto con Chang también participan en la sesión plenaria los miembros del gabinete 
ministerial en pleno. (Andina, Canal N, RPP) 
 
 

 
 
 

 


